

HIS ▶ HIJP ▶ AIGP

▶ ▶ NEWSLETTER



23. Mai 2024

## Verbindende Lösungen für eine gemeinsame Zukunft

Sehr geehrte Leserinnen und Leser

Als Co-Vorsitzender des HIS-Programmausschusses begleite ich seit sechs Jahren die Entwicklung von HIS und dessen Digitalisierungsvorhaben für die Akteure der Schweizer Strafjustizkette aus nächster Nähe. Die Vorhaben verfolgen alle das Ziel, den Akten- bzw. Datenfluss von Anfang – der Anzeige – bis zum Ende – dem Strafvollzug – medienbruchfrei zu gestalten, damit digitale Akten und Daten schweizweit unter den einzelnen Behörden und Beteiligten ausgetauscht werden können.

So einfach dies tönt, so anspruchsvoll ist das Vorhaben in der föderalen Umgebung unseres Landes. Damit die Umsetzung gelingt, sind alle gefordert: Sie müssen sich stets bewusst sein, dass sich tragfähige und verbindende Lösungen nur **gemeinsam** finden lassen und dabei sehr genau analysieren, ob eine individuelle kantonale Lösung tatsächlich gerechtfertigt ist oder eben nicht.

Die Digitalisierung muss uns letztendlich bei der Erfüllung unserer Kernaufgaben dienen und nicht umgekehrt. Genau das gilt es auf eine einfache und verständliche Art und Weise zu vermitteln. Den Mitarbeitenden soll bewusst sein, dass der digitale Aktenfluss das Arbeitsinstrument dafür ist.

Der Weg zu gemeinsamen Lösungen ist anspruchsvoll und zwischendurch beschwerlich. Ich bin jedoch überzeugt, was andere vor uns geschafft haben, schafft auch die Schweizer Strafjustiz. Kurzum: Die Digitalisierung ist und bleibt ein wichtiges Projekt der Strafjustiz, das nur **gemeinsam** erfolgreich gemeistert werden kann.

Ich wünsche Ihnen eine gute Lektüre und spannende Einblicke in die laufenden Projekte und Services von HIS.



Christoph ILL, Co-Vorsitzender des HIS-Programmausschusses und  
Erster Staatsanwalt Kanton St. Gallen

## Die eStrafanzeige öffentlicher Verkehr ist in Betrieb!

Eine Strafanzeige elektronisch, medienbruchfrei und ohne manuelle Mehrfacherfassung übermitteln ist nun Realität!

[mehr erfahren...](#)



## HIS unterstützt die Kantone, Vollstreckungshilfeersuchen effizient abzuwickeln

HIS unterstützt die Kantone darin, den Anstieg an Vollstreckungshilfeersuchen aus dem Ausland mühelos zu meistern und sich für die Digitalisierung des Busseninkassos zwischen der Schweiz und Deutschland vorzubereiten.

[mehr erfahren...](#)



## IS-JV: Umgang mit den Marktveränderungen

Das Marktumfeld des Projekts IS-JV hat sich insbesondere aufgrund der Übernahme von JURIS durch LogObject AG geändert. Damit verschieben sich auch die Rahmenbedingungen.

[mehr erfahren...](#)



## eJVakte gibt Einblick in seinen Projektauftrag

Anforderungen an die eJVakte aufnehmen und Rechtsgrundlagen sicherstellen: dieser Beitrag gibt einen Einblick in drei Hauptaspekte des Projektes.

[mehr erfahren...](#)



## HIS und PTI einigen sich auf permanente Sicap-Organisation

Entwicklung der Partnerschaft und Aufgabenteilung zwischen HIS und PTI mit der dauerhaften Sicap-Organisation.

[mehr erfahren...](#)



Wenn Sie diese E-Mail (an: [unknown@noemail.com](mailto:unknown@noemail.com)), nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [hier](#) kostenlos abbestellen.

HIS – Kompetenzzentrum für die digitale Transformation in der Strafjustiz, Nordring 8, 3013 Bern  
[Kontaktformular](#) - [Impressum](#)